



Le jeudi 1^{er} décembre, de 20 h à 22 h, Curiocité organise au centre socio-culturel l'Agora de Guilers une conférence-débat consacrée aux exilés d'hier et d'aujourd'hui. La première partie, relative à l'exil républicain espagnol en France et en Finistère suite à la Guerre d'Espagne, sera présentée par Jean Sala-Pala, la seconde par Rémy Galleret, de l'association La Halte, association brestoise de lutte contre l'exclusion. Vous y êtes cordialement invités.

Guilers, Agora (79 rue Charles de Gaulle), Jeudi 1^{er} décembre, de 20 à 22 heures. Entrée gratuite.

La presse en parle :

"Ouest-France", mercredi 30 novembre 2022

"Le Télégramme de Brest", mercredi 30 novembre 2022

Mercredi 30 novembre 2022

Guilers

Une conférence-débat sur les exilés à l'Agora



Jean Sala-Pala et Rémy Galleret (assis) seront les invités du collectif Curio-cité pour la soirée de jeudi.

PHOTO : OUEST-FRANCE

Pour animer la soirée qu'il organise le 1^{er} décembre sur le thème des exilés, le collectif Curio-cité de l'Agora a fait appel à deux conférenciers.

Jean Sala-Pala, vice-président de l'association Mémoire de l'exil républicain espagnol dans le Finistère (MERE 29), apportera son témoignage sur les exilés d'hier à travers l'histoire des républicains espagnols qui ont quitté leur pays entre 1937 et 1945. « Ils fuyaient la guerre civile puis la dictature qui devenait inévitable, relate-t-il. Civils ou combattants réfugiés ont ainsi été 650 000 à l'échelle de la France, et entre 12 000 et 13 000 dans le Finistère. Le fait qu'il faille tout reconstruire après la guerre a facilité leur intégration. » Rémy Galleret, président de La hal-

te, une association brestoise de lutte contre l'exclusion, parlera des exilés d'aujourd'hui. « Dans notre accueil de jour, qui est le seul à fonctionner les week-ends et les jours fériés, on voit arriver beaucoup de primo-arrivants qui n'ont pas d'endroit où aller et sont très isolés, explique-t-il. Nous accueillons 60 personnes chaque week-end. Nous organisons un repas collectif et des activités pour que des liens se tissent. Par ailleurs, nous apportons également une aide alimentaire à 150 foyers », indique-t-il.

Jeudi 1^{er} décembre, de 20 h à 22 h, conférence-débat intitulée « Exilés d'hier, exilés d'aujourd'hui », à l'Agora. Gratuit et ouvert à tous.

GUILERS

L'exil sera le thème d'une double conférence jeudi soir à l'Agora

● C'est le thème des exilés qui a été choisi par le collectif Curio-cité de l'Agora, à Guilers, pour la soirée qui se tiendra ce jeudi soir. Pour traiter au mieux le sujet, deux conférenciers seront présents. Il s'agit de Jean Sala-Pala, vice-président de l'association « Mémoire de l'exil républicain espagnol dans le Finistère » (MERE 29), et de Rémy Galleret, président de La Halte, une association brestoise de lutte contre l'exclusion.

ment facilité leur intégration ».

... à ceux d'aujourd'hui

Le second parlera des exilés d'aujourd'hui : « Beaucoup de primo-arrivants qui n'ont pas d'endroit où aller et sont très isolés se rendent dans notre accueil de jour à Brest, qui est le seul à fonctionner les week-ends et les jours fériés. Nous accueillons pratiquement 60 personnes chaque week-end. Nous passons toute la journée avec elles autour d'un repas collectif, et nous proposons des activités pour que des liens se tissent entre les populations étrangères et les nationaux en difficulté. Nous apportons également une aide alimentaire à près de 150 foyers finistériens », explique-t-il.

Pratique

Jeudi 1^{er} décembre, de 20 h à 22 h, à l'Agora : Conférence-débat intitulée « Exilés d'hier, exilés d'aujourd'hui ». Gratuit et ouvert à tous.



Jean Sala-Pala et Rémy Galleret (de gauche à droite, assis) seront les invités du collectif Curio-cité pour la soirée du 1^{er} décembre.